
 

 
 جامعة القاهرة

 
 كلية الهندســــة

 

 

   المبني على الأهدافاطار عمل مبتكر لتحقيق الاكتشاف و التركيب 

 لخدمات الويب الدلالي

 

 

 إعداد

 محمود ربيع السيد ربيع

 

 

 

 القاهرة جامعة الهندسة، كلية إلى مقدمة رسالة

  الماجستير درجة على الحصول متطلبات من كجزء

 في هندسة الحاسبات

 

 

 تحت إشراف

 دكتور أستاذ

 فايق الدين بهاء ماجدة

 جامعة القاهرة

 دكتور مشارك أستاذ

 السيدعيسى حميد

 القاهرة جامعة

 

 القاهرة جامعة ، الهندسة كلية

 العربية مصر جمهورية ، الجيزة

4102 

 



 

  

 

 الملخّص

 باستخدام تطويرهاتم  تطبيقات هي الإنترنت شبكة على(Web Mashupsتطبيقات الويب الممزوجة )

 أهم من واحدة (Mashups)و أصبحت . (Web Services) الانترنت على المتاحة والخدمات محتوياتال

 حلول لتقديم يسارعون والمؤسسات الشركات من العديدف الويب، تطبيقات مجال في المصطلحات الواعدة الرنانة

فإن أحدث  بعد، ينضج لم ( Semantic Discoveryالإكتشاف الدلالي ) أن من الرغم علىو. Mashupsتستخدم 

 يمكن أيضا ولكن  Mashup Discoveryيساهم في تسريع  أن يمكن فقط ليس( State-of-the-artما أبدع فيه )

 .Mashup Developmentالممزوجات  تطوير في الآلي التشغيل من أعلى درجةيتيح  أن

JOpera أكفأ بيئات تطوير تطبيقات الويب الممزوجة  من واحدة هي (Mashup Tools) أو تعتبر من

 التطوير بيئة استخدام يتم. (Web Service Composition Tool)البيئات الفعالة لتركيب خدمات الويب 

 سير عمليات تطويرل و( Rapid Prototyping) السريعة الأولية لنماذجعداد الا (JOpera IDE) المتكاملة

باستخدام مجموعة من  Eclipseعلى منصة  JOpera IDEر تم تطوي. (Workflow Processes) العمل

Plug-ins .  تقومJOpera  باستدعاء مقدمي خدمات ويب محددينCertain Service Providers  لتحقيق مهام

بها   JOperaلكن . (composite( أو تكون مركبة )atomicتكون احادية مبسطة )قد  Certain Tasksمحددة 

 احتياجات لتلبية(  Alternative Service Providersقصور هو أنها لا توفر بدلاء من موفري الخدمة )

 إلى استنادا (Automatic Discovery) التلقائي الاكتشاف الى تفتقر( JOpera) إن(. User goals) المستخدم

 خدمة لتوفير الأفضل الخياربعد البحث و الدراسة في كيفية الإسهام في تطويرها تبين لنا أن . المستخدم أهداف

 Semantic Web) الدلالي الويب خدمات هو استخدام Automatic Discovery التلقائي الاكتشاف

Services). 

 JOperaقمنا في هذه الإطروحة للحصول على الماجستير ببناء إطار عمل مبتكر هدفه توسيع قدرات 

 باستخدام (Semantic Web Service Discoveryلخدمات الويب ) الدلالي كتشافلال جديدة قدرات بإضافة

 WSMXبتوظيف  هذا الإطارحيث يقوم (. WSMX) لتنفيذ خدمات الويب الدلالي المرجعي النموذج

Middleware  كوسيط لدعم الإكتشاف التلقائي لخدمات الويب الدلالي و مع كونJOpera  واجهة للمستخدم

Front-end  تستخدم اضافاتنا البرمجيةframework adapters  تساعد في فإن قوة الإكتشاف التلقائي يمكن أن

 . Web 3.0أو  Semantic Webب ذات مرونة عالية تتناغم و الجيل الجديد من الوي Mashupsالـ  بناء
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Summary:  

Web mashups are Web applications developed using contents and services 

available online. “Mashup” has become one of the hottest buzzwords in the Web 

applications area, and many companies and institutions are rushing to provide mashup 

solutions. Even though semantic discovery has not yet matured, its state-of-the-art not 

only can contribute to streamlining mashup discovery but can also enable a higher 

degree of automation in mashup development.  

JOpera is one of the efficient mashup development or service composition tools. 

JOpera's integrated development environment (IDE) is used for rapid prototyping and 

development of workflow processes. The IDE is implemented on the Eclipse platform 

as a set of plug-ins. JOpera calls specific service providers to achieve certain atomic or 

composite tasks. It does not provide choices for user needs (goals) from multiple 

alternative service providers. It lacks automatic discovery based on user goals. The best 

option to provide automatic service discovery is using semantic web services.  

The thesis proposes a novel framework aiming to extend JOpera by adding new 

capabilities for semantic web service discovery using the discovery framework of the 

reference model of semantic web service execution environment (WSMX). The 

framework employs WSMX as a middleware to support semantic discovery of web 

services based on goals passed by JOpera as frontend. Therefore, the power of SWS 

discovery and composition was added to the mashups built by JOpera.  
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